
國立屏東科技大學 100年度第 5次主管會報會議紀錄 

                                                                  

壹、時間：100年 9月 8日（星期四）上午 8時 30分 

貳、地點：行政大樓第二會議室 

參、主席：古校長源光 

肆、出列席人員：如簽到單 

伍、主席報告 

1. 在此要特別感謝總務處同仁在暑假期間的辛勞，此次誠齋整修工程發

包較晚，為了讓同學能在開學時順利進住，在總務處同仁們的督促下，

承包廠家終能在開學前完工，但前日我與主秘至現場查勘，發現尚有

待加強之處，請總務處轉告廠家盡速改善，且目前學生已進住，工程

進行中應加強安全維護。 

2. 日前台大李嗣涔校長在新生訓練時，要求新生遵守「四不」，即考試不

作弊、作業不抄襲、單車不亂停和不要蹺課，他的這番話引來多方批

評，但我個人是認同對於學生應加強生活教育的要求，畢竟學校是教

育的殿堂，這幾天我常見到同學穿著短褲及人字拖(鞋)或藍白拖(鞋)

到行政大樓洽公，我都會叫住他們並告訴他們在校園裡，無論是上課

或洽辦公事皆應注意穿著與禮儀，請學務處轉知各班導師特別是新生

班級導師，協助加強宣導。 

3. 在此歡迎新任會計主任沈艷雪主任加入學校行政團隊，沈主任 9月 1

日到任時，本人剛好隨同教育部吳清基部長赴美參加台佛高等教育論

壇，無法親自主持交接典禮，在此向沈主任表示歉意。沈主任在有關

校務基金的營運上有深入的研究，相信日後在增進本校校務基金財務

營運績效及增加五項自籌收入等方面，能給予本校最佳的指導與協助。 

4. 針對國立大學校院之整併，教育部將召開研訂「教育部推動國立大學

校院合併辦法」草案第 1次審查會議，請各位主管參閱草案內容，若

有任何意見請於會後知會秘書室，請秘書室彙整主管意見由本人轉國

立大學校院協會與會代表於審查會中代為發言。 

5. 新生進入本校已近一週，但相信他們對於校園環境、生活資訊仍不熟

悉，尤其是外籍生，常在校園中見他們聚在一起，似乎茫茫然不知方

向，請國際事務處、國際學院、熱農系及其他有外籍新生的系所加強

輔導並給予協助。 

6. 有關本校 100年度國科會計畫申請與通過件數，農學院申請 75件；通



過 19件，工學院申請 120件；通過 47件，管理學院請 72件；通過 20

件，人文學院申請 30件；通過 7件，整體通過率為 31%，但本校申請

件數 99年度是 250件，100年度則增加至 308件，可見本校教師在宣

導之下已較踴躍提出申請，今年因大環境改變，國科會專題計畫通過

率大幅降低，但如何訂定策略協助教師提升計畫通過率，請研發處邀

集各學院院長研議。另本人擔任行政院國家科學技術發展基金(科發基

金)補助計畫申請審查委員多年，卻未見本校教師提出之申請計畫，科

發基金補助專題研究計畫經費，金額皆在千萬元以上，請研發處亦將

此列為未來本校應積極經營努力爭取計畫經費的項目之一。 

7. 暑假期間，我應教育部之邀赴日本大阪參加 2011台日高教論壇，會中

由日方 4位大學校長及我方 4位大學校長提出報告，我報告的題目是

本校產學合作的機制與成效，獲得甚大的迴響與肯定，當日即有日本

大學表達欲與本校建立在生物技術、工程科技與法商管理等方面的學

術合作意願，相關資料將轉交給國事處，請國事處邀集相關學院院長

研議後續辦理事宜。8月底，應邀參加臺佛高等教育交流發展會議，途

中經過阿肯色州，參與台美學人協會活動，其中台美姐妹關係聯盟

(TUSA)表示願與本校建立合作關係。第三屆台佛高等教育交流發展會

議，在迪士尼科羅蘭多休閒會議中心(Coronado Springs Resort)舉

行，本人在會中以屏科大綠美化成果為案例發表演講，本校在校園綠

美化的成效每年已達減碳(CO2)12,500噸，在省水方面做到生活廢水零

排放及雨水再利用，同時畜牧場之家畜廢棄物亦皆回收再利用，各方

面皆已符合綠色校園之標準，唯一的缺憾是在校園交通上，本校尚未

做到 Green Transportation，但目前車輛系曾全佑主任及胡惠文老師

所從事的大客車輕量化或小型油電混合車研究計畫，及機械系有關電

動自行車設計等計畫的進行皆是朝著這個方向再努力，這些在我的報

告中皆有提到。 

陸、上次會議決議執行情形報告：  

      ◎請參閱主管會報交辦事項及決議事項執行情形記載表 

      ◎有關編號 10032聘請以英文授課之專業教師，國際學院裴家騏院長補

充說明：本校「專案計畫教學教師進用辦法」已提校教評會討論修訂

通過，目前教師徵聘作業已在進行中。 

      ◎有關編號 100024管理學院獨立所整合問題，龔旭陽院長補充說明： 

1. 已與企管系、財金所及景憩所老師討論整併議題，前次已提到財金



所教師對於整併較無異見，而企管系與景憩所教師對於系所整併持

較遲疑的態度，他們的考量是整併後系所的定位方向與特色。目前

管理學院為推動組織調整並維持學院整體發展有下列幾個做法，第

一，推動系所合一，期於下一輪科大評鑑全院系所皆獲〝通過〞認

可之佳績。第二，維護師生權益，包括老師的工作權，學生的受教

權及各系所各項資源與空間。第三，以系的發展為優先。第四，獨

立所組織調整以尊重老師意願與系所能否達成共識為前提。 

2. 學校能否依據教育部立法通過之「專科以上學校總量發展規模與資

源條件標準」修正案，以新生報到率、生師比及教師研究績效，或

進行系所內、外部評鑑以結果來訂定系所整併的基準，建請學校盡

速訂定明確的政策俾以遵循。 

◎農學院吳明昌院長 

1. 農學院生物資源研究所目前僅有 3位專任教師，本人已與該所教

師討論併入森林系或生物科技系之議題。 

2. 有關提升競爭力，不容否認農學院教師在今年國科會計畫申請上

通過率大幅降低，請研發處提供相關方法協助提升。在農委會計

畫申請方面，明年政府組織再造，農業部成立後，原先編列在農

委會的計畫補助經費可能會流入各縣市政府農業處，本院未雨綢

繆，近期來積極拜會台南、高雄及屏東縣市政府農業處，經營相

關觀系俾利日後計畫之申請。 

◎校長指示 

1. 此次研發處提供的是各學院 100年度國科會計畫申請與通過件數，

為深入探究與評比，請提供各學院系所教師研究計畫、專利與技轉

件數及發表論文篇數等研發績效資料。 

2. 進行系所整併除了與老師討論，各學院院長亦應利用系大會之召開

先與同學溝通說明，避免日後學生反彈與紛擾。 

3. 請陳朝圳副校長召集進修部主任、學務長、研發長及各學院院長研

議訂定本校系所整併原則，盡速完成各學院之整併作業。 

柒、工作報告 

     ◎陳朝圳行政副校長兼教務長 

1. 新的學期已開始，請各學院院長轉知各系所，通知尚未上網填報課

程教學進度表與成績評定方式的專兼任教師，尤其是兼任教師，應

盡速上網填報，避免日後有所紛爭被提出申訴。 



2. 有關技專校院校務基本資料庫之填報，日前電算中心已召開說明

會，目前上網鍵入資料的皆是各單位承辦人、各系所系辦或助理，

在此請各位主管關心資料的正確度，請各學院院長轉知所屬系所主

管。歷年來本校已多次申請更正資料，而學校的修正記錄教育部皆

會檢核記點同時列入各項評鑑考核的參考，請各單位主管留意承辦

人員鍵入情形，避免重複發生錯誤。 

3. 教育部推動之「技職教育再造方案-落實學生校外實習課程」將是教

務處今年的工作重點，本校過去辦理校外實習相較於他校，成效可

謂不佳，為配合教育部政策並增加學校實務教學資源及學生就業機

會，請各系所落實執行，將校外實習課程列為正式課程之一，於寒

暑假期間甚或學期中安排學生至各實習機構實習，有關辦理合作機

構之選定、合作契約內容之訂定及學生實習成效評估等資料亦應備

妥並完整保存俾利相關單位查核。 

4. 為打造雲端智慧校園，100學年度起，全校 1萬多名學生換發與悠遊

卡結合之學生證，並首創「自動化課堂點名系統」，為達到學生只要

「一卡在手，校園內暢行無阻」，請總務處、圖書館、體育室等各相

關單位更新設備，俾利配合門禁、收費、借還圖書等功能。 

◎戴昌賢學術副校長 

因應 100年 11月 3-4日將舉辦第一次校務與學院內部評鑑，請各單位

積極準備相關資料，其中有關 98年度科技大學評鑑報告建議事項的改

進成果與落實情形將列為重要評分項目，另下一輪專業類評鑑指標項目

已有修改，重點在系所教育目標及學生基本素養與核心能力之訂定，是

否能配合學校、學院發展目標及專業發展趨勢，且訂定時須成立委員

會，聘請外部委員，如校外學者、業界專家、校(系)友等共同討論研議。 

◎楊勝任總務長 

1. 前日獸醫系館暨疫苗所增建工程開標，因投標廠商僅有一家故未標

出，考量近來建築費用高漲，編列之預算經費已不足支付，總務處

邀集獸醫學院、獸醫系及疫苗所主管協商，請同意縮減建築物量體，

即減少建築坪數，目前已請建築師重新繪製設計圖，待完成後再公

告招標。同時建地上之鴿舍與貨櫃屋等，獸醫系之前同意自行清除，

但協商當日，獸醫系表示無經費進行清除請本處協助，本處今年經

費亦非常拮据，與同仁討論後將由營繕組撥出經費支付。 

2. 本校校園路標已使用多年，尤其是木製的路標經日曬雨淋，部分已



殘破不堪，總務處已重新規劃設計，目前已委託製作，近期內將全

面換新。 

3. 本學期將持續進行農學院所屬植醫系、農園系等系館油漆粉刷工程。 

4. 教育部總務司訂於 10月 21日到校進行 100年度檔案管理作業成效

訪視，評估學校檔案管理與運用之成效，本處已通知教務處、學務

處、圖書館及秘書室等相關單位，整理相關檔案資料以備接受檢核。 

◎傅龍明學務長 

1. 有關本學年弱勢學生生活助學金之申請，因去年結算後超支 1,000

萬元，故今年擬採總量管制措施，工讀時數之分配依學院學生人數

比例，將委請學院管控，近期將邀集各學院院長說明相關辦法。 

2. 本校即將接受教育部補助大專校院輔導原住民學生工作成效訪視，

之前已商請熱農系將 IH104教室內外籍生之物品搬出，以便本處學

生諮商中心使用，但迄今該教室仍堆滿物品，能否請國際學院協助

協調。 

◎研究發展處王栢村研發長 

1. 教育部非常重視大學校院產學合作計畫參與情形，本處已規劃針對

全校教師申請及執行產學合作計畫作總量分析，分別就平均數、參

與度、貢獻度及轉化率提出統計分析，此項工作預計在今年底或明

年初完成。 

2. 本處邀集電算中心共同研議修改本校「教師研發績效管理系統」填

報方式，目前教師執行研究計畫、專利申請及技術移轉，研發處皆

有登錄，故這些資料皆可由研發處批次轉入研發績效管理系統，教

師只需上網填報論文發表、專書出版及獲獎等資料，更希望日後辦

理教師學術期刊論文獎勵及傑出研究獎勵時，不須由教師提出申

請，而是由系統中產出評比成績報表由本處主動提報獎勵名單。 

3. 為提升本校教師在教學、研究及服務等各方面成效，個人認為可推

動下面二個理念，第一是〝3W〞；即是 Know What、Know Why與 Know 

How，第二是〝三勵〞；即是獎勵、鼓勵與激勵，提供給各位主管參

考。 

◎工學院林秋豐院長 

1. 今年本校國科會計畫申請通過率因大環境改變而下降，但仍有許多

中央級部會機關可申請研究計畫經費補助，應鼓勵各系所教師踴躍

提出申請。另有關行政院科發基金之申請，請研發處主導先研提跨



院甚或跨校大型之整合型計畫，由校長或副校長帶領主動接觸部會

首長提出說明，或許有獲得審查通過之機會。 

2. 教育部「專科以上學校總量發展規模與資源條件標準」修正案已通

過即將實施，在招生策略上，建請由教務處主導建立全校性的機制

或方案。 

3. 全國大專校院產學合作績效評量，本校在國立技職體系校院中名列

前茅，但相關消息在全國報章之見報率卻不高，如何提升本校能見

度，建請相關單位思量。 

◎國際事務處陳和賢處長 

1. 推動各學院國際交流為本處重點工作，此次隨同校長赴美參加第三

屆台佛高等教育交流發展會議，會中本校與佛州 3所大學校院簽訂

MOU，未來將規劃進行學生交換與學術合作等交流活動，本校學生赴

海外姐妹校研習又多了選擇的地點與機會。 

2. 第 47次校務會議已決議通過各學院得置副院長，協助院長推動院

務，並經人事室修訂組織規程報請教育部核定，不知各學院院長是

否已遴選出適當人選提請校長聘任，能否請各學院院長責成副院長

協助有關研究發展與國際事務之規劃與執行，國事處現有多項重點

工作擬邀請各學院副院長共議並協助實行。 

◎進修推廣部謝啟萬主任 

1. 為開拓生源及因應地方產業培育人才之需，進修部這一年來積極與

恆春、台東地區產業界及地方人士會商，徵詢配合各該地區特色與

需求應開設之班別，如台東地區對於農園、土木相關課程有興趣，

而恆春地區對於企管、餐旅、農企、資訊等課程有需求，而目前在

台東地區開辦農園系、高階所碩士學分班，課程有高等果樹學、高

等農園產品處理學及中小企業經營管理專題，在恆春地區開辦企業

管理系碩士學分班，課程有管理學專題及行銷管理專題，其他班別

將規劃陸續開辦，同時將應地方所需，規劃開辦產學攜手合作計畫

專班。 

2. 100學年度高屏地區四技二專進修部聯招，報名人數 6,631人，較

99學年 6,556人增加 75人，生源不減反增較預估人數多，其中機

械、電機與電子類、商管類及餐旅類報名人數居前 3名，分發作業

時估算大約有 75％的考生想在高雄就讀，僅 25％會到屏東就讀，本

校進修部在招生宣傳上仍須加強。 



◎會計室沈艷雪主任 

  本校 101年度校務基金概算已送立法院審議，下年度預計收支情形如

下：業務收入計 21億 8,901萬 9千元，業務支出計 22億 7,804萬 1千

元，短絀 8,902萬 2千元。 

◎人文暨社會科學院鄭芬蘭院長 

  研究發展處若開辦研究計畫書或 SCI論文撰寫技巧研習班，可否強制系

所專任教師務必要報名參加。 

◎校長說明 

  可以請新進教師務必要參加，其餘系所專任教師請主管鼓勵踴躍報名參

加。 

◎獸醫學院蔡信雄院長 

  有關獸醫系館暨疫苗所增建工程受限於經費需縮減建築坪數，經與本學

院相關系所老師協商，同意將研究室空間縮小。 

◎校長指示 

  記得獸醫系與疫苗所提出增建需求時的說法，是因增班後學生人數增加

缺少大型教室授課，不知為何建築設計圖完成後規劃這麼多間的研究室

與實驗室，請蔡院長再與老師協議，若非必要教師研究室應無需搬遷。 

◎管理學院龔旭揚院長 

  管理學院北側漏水及南側設置減速坡，感謝總務處營繕組在接獲本院通

報後，在最短的時間內即修復或設置完成，現接獲師生反應南側路燈照

明度不足，能否請總務處改善。 

◎國際學院裴家騏院長 

  簡報國際學院現況與未來展望 

捌、提案討論 

提案一                          提案單位：進修推廣部 

案由：有關本部幼保系於 103學年停招一案，提請  再討論。 

說明： 

 一、 本案經 99年 9月 27日第 44次校務會議決議在案。 

 二、 本部進修部四技學生約 1,200人，佔學校總人數 12%。開設進修部

效益可挹注校務基金收入，調節教師授課鐘點，增加本校對社會

的影響力。因本部目前已積極籌設新的學位學程，故在新的學程

尚未成立之前，建議既有系所不宜停招，避免學生員額流失。 

三、 有關幼保系提及現行問題，回覆如下： 



      (一)、本校地理問題：本校距離市中心較遠，但有國立大學的優

勢，學生報考的意願非完全消滅，仍有招生的利基。 

      (二)、學生屬性問題：因日間部學生屬性具有本質上的差異，但

站在教育的立場應秉持有教無類及社會責任，給予學生平

等的受教權。再者，進修部大部分學生居住屏東地區且兼

具在職身分，基於服務在地學子及促進在職培育的理念，

應繼續開設相關系所。 

      (三)、師資負擔問題：為考量本校教師的超時工作及負擔，學校

已規劃新的配套措施，如聘任聘任專案教師支援，或經全

校精算授課時數後，委由授課時數不足教師支援，或可減

輕系所師資負擔。 

決議：維持原議，同意幼保系申請自 103學年停招四技進修部學制。 

 

提案二                         提案單位：電算中心 

案由：擬定『國立屏東科技大學個人資料保護小組設置要點』(草案)，請 討論。 

說明：為貫徹本校個人資料保護政策，特訂定本要點。 

決議：修正後通過，逕提行政會議討論。 

 

玖、臨時動議：無 

拾、散會 

 

 

 


